

OBITUARIOS

MONTENEGRO, Carlos, de 81 años, natural de España. Sepelio hoy a las 9:30 A.M. Woodlawn Memorial Park. Funeraria Caballero, Coral Gables.

Dejó de Existir el Escritor Carlos Montenegro en Miami

Diario Las Américas, 4-7-81-12

Por ARIEL REMOS

sus experiencias en la Guerra Civil española.

Con profundo pesar consignamos el fallecimiento en la ciudad de Miami, donde radicaba desde hace años, del ilustre cuentista y novelista Carlos Montenegro.

El conocido escritor nació en Villanueva de Aroza, Galicia, España, el 27 de febrero de 1900. Hijo de español y de cubana, marchó a los 9 años a Cuba, a cuya literatura pertenece.

Su vida un tanto agitada, lo llevó a tan diversas actividades como la de grumete de barco y obrero de minas, habiendo sido su escenario, aparte del de Cuba, España, EE.UU. y México.

En 1929, Montenegro escribió una colección de cuentos titulada *El Renuevo*, en que narra sus experiencias de la cárcel, a la que fue a dar por un hecho de sangre. Otras obras que escribió posteriormente, son *Dos Barcos*, en 1934 y *Los Héroes*, en 1941, en cuyo volumen figuran sus *Cuentos de la Manigua*. Pero su más relevante éxito estaba reservado para una novela, *Hombres sin mujer*, en la que plantea la reforma del sistema penal, escrita en 1938 y que se encuentra en estos momentos editándose en México. De ese mismo año es *Tres meses con la tropa de choque*, en que narra

Actualmente estaba dándole los últimos toques a la última versión de sus memorias, escritas bajo el título *El mundo inefable*, habiéndose leído algunos de sus capítulos en la Peña de la librería SIBI, de la que fue uno de sus fundadores y asiduos, hasta que enfermó hace meses.

En su *Historia de la Literatura Cubana*, Juan J. Remos, mi padre, dijo: "Los cuentos de Montenegro son los depositarios de sus recuerdos a través de los mares, en el fondo de las minas, en la celda del presidio, en la lucha de clases". Ya entrado en años, el cuentista maduró la reflexión sobre los hechos humanos y una mayor sabiduría se observa en sus escritos.

El entierro de Carlos Montenegro está dispuesto para este martes 7 de abril, a las 9 de la mañana, partiendo el cortejo de la Funeraria Caballero de Coral Gables.

Al consignar la infausta nueva, extendemos nuestro pésame a la viuda del escritor Carlos Montenegro, la conocida periodista señora Emma Pérez Téllez y su hija Emma. Descanse en la paz del Señor, el escritor Carlos Montenegro.

Fallece el cuentista Carlos Montenegro

El Miami Herald, 4-6-81-6

Carlos Montenegro, uno de los más conocidos cuentistas cubanos, falleció el domingo en Miami a la edad de 81 años.

Entre la abundante producción literaria de Montenegro figura en lugar destacado *Hombres sin mujeres*, obra de la cual se publicaron varias ediciones. Al momento de morir, Montenegro se aprestaba a corregir una nueva edición de esta obra.

El escritor estaba terminando sus memorias, bajo el título de *Mundo inefable*, de las cuales leyó

varios capítulos en la Peña de los Pérez Crespo (en la librería SIBI). Las porciones de la obra merecieron el calificativo de notable por parte de la crítica. Por otra parte, Montenegro preparaba asimismo un nuevo libro de cuentos.

El escritor fue internado en el hospital hace un mes, víctima de una dolorosa enfermedad que provocó su muerte. Sobreviven su viuda, Emma Pérez Téllez de Montenegro, y su hija Emma. Las exequias se celebrarán en la funeraria Caballero de Coral Gables.